

1. AG de la section de Sion en 2003

15 janvier 2013 par La FAVR

0 Date: vendredi 14 février 2003 à 19h 30

Lieu: Café restaurant » Roches Brunes » rue du Scex 36, 1950 Sion (sortie est de Sion) (parking à proximité)

Ordre du jour :

1. Ouverture de l'assemblée.
2. Lecture du procès-verbal de la dernière A.G (16.2.02).
3. Lecture des comptes, rapport des vérificateurs et approbation par l'assemblée.
4. Rapport du président. [\(texte ci-joint\)](#)
5. Admissions -parrainage.
6. Rapports des inspecteur des ruchers.
7. Renouvellement d'un membre du comité
8. Cotisation 2003
9. Activités 2003.
10. Sortie annuelle de la société.
11. Propos du Président de la FVA
12. Divers.
13. Discussion avec M Christophe Darbellay, OFAG Berne

Le comité

1 Procès-verbal de l'assemblée générale de la société d'apiculture de Sion et Environs du 14 février 2003, Restaurant « Les Roches-brunes »

1. Ouverture de l'assemblée

Le président, Rolf Roggen ouvre la séance à 19h.30. Il salue les apiculteurs ainsi que l'invité du jour, Monsieur Christophe Darbellay. Il présente ensuite l'ordre du jour; celui-ci est accepté sans modification.

2. Lecture du P.V. La lecture, par le secrétaire André Reynard, du procès verbal de la dernière Assemblée générale du 15 février 2002, est approuvé.

3. Lecture des comptes Notre caissier, Nicolas Berthod nous présente les comptes pour l'année 2002. Montant CHF.3768.30. Solde positif CHF. 72.95. Après avoir vérifié toutes les pièces concernant les valeurs comptabilisées, les vérificateurs, Hélène Prince et Marc Avantay déclarent les comptes en ordre et recommandent à l'assemblée de les accepter. Le caissier est remercié par applaudissement.

4. Rapport du Président [\(texte ci-joint\)](#)

5. Admissions – Parrainage – Membres Vétérans

Ont été admis comme nouveaux membres de la Société:

Carrupt Eddy d'Ayent

Fournier Lydia d'Ayent

Karlen Jacques de Sion

Moret Dominique de Savièse

Praz Bertrand d'Ayent

Revaz Nelly de Savièse

Zuehuat Lucia de Savièse

Ont été applaudis pour leur 25 ans d'activité au sein de la société, les membres vétérans:

Bourban Michel de Salins

Bonvin Sylvain d'Arbaz

Genoud Georges-Henri de Flanthey – Vaas

Qu'ils soient félicités et remerciés pour leur exemple.

Quant aux nouveaux apiculteurs, il serait bienvenu de les conseiller, de les aider, voire de leur proposer un nuclei, geste sympa d'encouragement. Notre Président fait remarquer que du côté de Savièse on fait preuve de solidarité, un exemple à suivre.

6. Rapport des Inspecteurs des ruchers

Notre Président demande à l'inspecteur Siggen de nous parler de l'état actuel de nos ruchers. Rien de spécial à signaler si ce n'est de contrôler la propreté des planches de vol afin de détecter la dysenterie. Pour la combattre, il existe des tablettes fort bien adaptées mais il est préférable de téléphoner à l'inspecteur des ruchers. Il conseille de contrôler la réserve de nourriture, s'il en manque, donner du candy et non du liquide. Il demande surtout d'être vigilant et de prendre garde au varroa, début mai, pour les ruches en transhumance. A noter l'importance de numéroter les ruches. Rolf Roggen remercie l'inspecteur Siggen pour ses recommandations.

7. Renouvellement d'un membre du comité

Le Président annonce avec regret la démission, pour cause de maladie, de notre viceprésident, Willy Aymon. Démission acceptée. Il souhaite qu'une femme fasse partie du comité et propose Nelly Revaz qui, surprise, demande s'il est logique de donner des responsabilités au couvain. On l'encourage et Nelly accepte avec une certaine réserve. La salle l'applaudit.

8. Cotisations pour l'année 2003

Pour une meilleure santé de la caisse, le Président propose une augmentation des cotisations de CHF.5.- par membre. Sa proposition est votée et acceptée par l'assemblée.

9. Activités 03

Afin de varier et enrichir nos connaissances lors de nos rencontres mensuelles, Rolf propose un tour de l'apiculture par lettres alphabétiques.

Vu la difficulté de fixer une date pour les visites de ruchers, le dimanche, Rolf suggère des sorties botaniques.

Michel Berthod prendra contact avec Max Zermatten et Robert Praz pour les visites à leurs ruchers, point de départ des sorties botaniques.

10. Sortie annuelle de la société

La visite de la station des Toules et suite de la journée à Aoste est proposée par notre Président et acceptée avec enthousiasme. Pas d'autres propositions. La date reste à définir en fonction de l'enneigement.

11. Propos du Président de la FVA

Gilbert Duruz apporte les salutations de la Fédération et demande aux apiculteurs de resserrer les rangs pour faire face aux problèmes qu'ils doivent affronter. Il nous parle du feu bactérien, une maladie de plaine mais qui à ce jour, dépasse les 1200m. d'altitude. A propos des différentes races d'abeilles, il déplore que les abeilles douces soient plus sensibles au varroa. A quand une abeille douce, résistante et bonne productrice de miel? Le Président de la FVA souhaite à chacun une excellente saison apicole, pas trop de casse dans les ruchers et une météo de rêve.

Rolf Roggen le remercie chaleureusement pour ses propos et l'assemblée applaudit.

12. Divers

Les membres qui souhaitent participer à l'assemblée de la SAR à Moudon, le 15 Mars, sont priés de s'inscrire et payer d'avance.

La société de Sion est mandatée pour l'organisation de l'Assemblée Valaisanne des Délégués, le samedi 22 Février 2003, à 14H à la cave Bétrisey à Ayent- Botyre.

Rolf demande du renfort pour assurer le succès de cette journée.

Afin d'agrémenter cette rencontre, Nelly propose de sponsoriser l'accueil en musique des délégués par trois cors des Alpes.

La société a droit à trois délégués, Rolf demande à Nicolas Berthod, André Reynard et Nelly Revaz de la représenter et souhaite que Joseph Crittin et Robert Praz participent à l'assemblée.

Stéphane Borter fait une suggestion au sujet de la salle de réunion. Il propose l'Agora, dans l'ancien bâtiment Don Bosco, Rossier l'approuve.

13. La parole est à Monsieur Christophe Darbellay, OFAG Berne

Avec chaleur et simplicité, l'invité du jour s'adresse aux apiculteurs. Bien qu'il ne connaisse pas spécialement l'apiculture, il dit être conscient de l'importance de celle-ci pour l'agriculture.

Rolf Roggen lui demande d'aider les apiculteurs en favorisant la recherche pour la lutte contre le varroa. Il s'agit d'argent et Monsieur Darbellay ne peut faire de promesse mais il termine par une phrase poétique

« Pour qui les a connues, pour qui les a aimées, Un été sans abeilles est un été perdu »

Le Président remercie l'orateur et clôt l'assemblée à 22H, une assemblée qui applaudit avec enthousiasme.

Rapport du président

Chers ami(e)s

La minute est grave ! L'axe du mal passe par nos ruches. Déclarons la guerre au varroas ! Avec d'autres présidents nous pensons inutile de continuer à sponsoriser les inspections. Savez-vous qu'en Suisse il y a bientôt plus d'inspecteurs et de varroas que d'abeilles. Tuons l'ennemi ! Il y a bien longtemps je vous convie de partager mes essais avec l'amitraze. Ca reste une excellente molécule pour tuer le varroa... et l'abeille. Seul inconvénient, j'ai pu rendre ma licence » Bio-Suisse » et vous n'obtiendrez pas votre label » Valais-Wallis « . Il y a un an, je vous apprenez comment gazer les varroas avec de l'acide oxalique. Les résultats, toujours excellents, provenait de l'Allemagne – ils restent les champions dans ce secteur. Notre Liebefeld fédérale, afin de ne pas perdre sa trésorerie, s'est jointe à ces pratiques apicolement correctes et homologables. Manque encore un gadget démocratique pour que la fulmigation atteigne le varroa avant l'apiculteur. Vous pouvez toujours aller à Evian pour vous inspirer.

Je vous ai organisé trois conférence sur les insectes cousins et cousines des abeilles et de préférence socialisé et afin de ne pas mourir idiot. Comme disait Michel » ça sert à rien ! » et moi j'ajoute » c'est d'autant plus beau ! « . Bon, j'ai compris. Pas d'infidélité, on ne va quand même pas ramener une guêpe à la maison !

La réunion Jean-Louis Héritier à Savièse a bien plut.

L'introduction à l'élevage des reines, à Conthey, était un succès – manquait les Saviésans qui en ont encore à découdre avec les Savoyards.

Nous étions quatre fanatiques des reines à fréquenter Zermatten Max et son épouse à Vernamiège – tant-pis pour les autres !

9 juin. Notre car festif partait pour Châtel-St.Denis. Nicolas, encore en audience papal c'était fait remplacer par Bernard Crettenand, papa du même fils qui sévit à la TSR. Bravo pour vos prestations ! Visite des ruchers flambant neufs de nos amis de la Veveyse : Raphael Monnet et Maurice Penoud. Le colza ça paye ! Visite des tourbières. Repas dans le brouillard, face au Moléson.

23 juin. Charles-Antoine Rudaz vous a initié, dans son dynamisme, à la » Biomécanique de l'abeille » – moi ca me saoule !

Juillet 14, c'était la fête chez les Duruz, Gilbert et femme. Les » Twin-Towers « , modèle ruche, vous ont été présenter. C'est à la mode – j'ai entre-temps transformé une vingtaine de maisonnette en biruche. Malheur à toi Gilbert si tout crève !

Juste avant la chasse, comme si vous n'arriviez pas à viser vos abeilles, j'ai pu vous inviter chez moi à Lens. No comment.

Le vin chaud de novembre vous était infusé avec le charme de madame Berthod. Son mari surveillait le tout.

Inutile de vous féliciter de m'avoir supporté un an de plus – vous allez tous recevoir une médaille olympique – en échange, moi j'ai reçu un visa pour le paradis. J'en ferai usage dans 150 ans.

Sion, le 14.02.03

Le président